
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

                 

  

                         

CSP Informa 

 
La rinascita di CSP srl  

La nuova gestione fa registrare un bilancio 

positivo per due anni consecutivi  

CIVITAVECCHIA - Sulla scia degli ottimi risultati 

presentati nel bilancio del 2022 con una chiusura in utile 

per circa 300 mila euro, CSP srl marca una nuova era, con 

una forte spinta in avanti che ha investito un po' tutti i 

settori, primo fra tutti, quello dell’igiene urbana con la 

raccolta differenziata “porta a porta”. La crescita 

dell’Azienda è proseguita senza sosta anche nel 2023, ad 

ulteriore garanzia di una ricostituita solidità patrimoniale e 

finanziaria. Il 2022 ha stabilito un nuovo record di fatturato 

pari a 23,6 milioni di euro. Un importante risultato 

raggiunto grazie ad una serie di iniziative intraprese dal 

CdA, come quella di ridurre i costi degli amministrativi del 

18% con una incidenza del fatturato pari al 6% (rispetto al 

9% del 2022); il prepensionamento e la riduzione del 

personale con l’esodo di n.12 dipendenti in un anno; la 

riduzione del contenzioso del 75% rispetto allo scorso anno 

e delle spese legali del 50% rispetto al 2021. Il dato più 

importante della gestione caratteristica della società vale a 

dire il MARGINE OPERATIVO LORDO (EBITDA), è 

risultato positivo di 1.047.000 euro circa, certificando 

quindi la buona gestione delle risorse e l’aumento di 

margini e fatturato. Una crescita che non ha riguardato solo 

il dato economico, con un utile riportato a livelli positivi 

dopo anni di forti perdite, ma anche quello relativo allo 

sviluppo e alla sostenibilità, attraverso numerose iniziative 

con risultati che sono sotto gli occhi di tutti. Tra i principali 

indicatori di crescita c’è sicuramente il servizio di raccolta 

differenziata, con Legambiente che ha inserito 

Civitavecchia tra i “Comuni Ricicloni”. L’incremento di 

frazione differenziata è stato raggiunto portando la Società 

ad introdurre anche servizi modulati, quali quello della 

raccolta degli abiti usati e quello della raccolta degli oli 

usati. 

Risultati positivi che hanno investito anche altri servizi 

gestiti dall’Azienda, come il Trasporto Pubblico che vanta 

oggi di un parco mezzi di 22 autobus a metano e due bus 

elettrici, una linea Speciale Porto/Stazione che trasporta 

anche 4000 passeggeri al giorno nelle giornate più 

impegnative e l’approvazione di un nuovo pianto del 

Trasporto Pubblico, con sette linee per collegare la città con 

tempi di percorrenza minimi e fermate in aree urbanizzate 

negli anni ma mai servite dal TPL. 

 

       (Nella foto, il presidente Avv. Fabrizio Lungarini) 

 

Inquadra il QR Code e scarica l’APP di Civitavecchia Servizi Pubblici srl. Agli utenti che si 

registrano sull’applicativo viene rilasciato un unico QR Code con il quale poter accedere e 

utilizzare tutti i servizi offerti. 

 Raccolta differenziata  

Vetro e Bioplastica, come 

conferirli correttamente 

Avviate campagne di comunicazione per 

il corretto conferimento delle due 

frazioni 

CSP Srl è risultata vincitrice del Bando 

ANCI-Coreve per la raccolta del vetro. Un  

importante contributo che si inserisce nel 

più ampio processo di miglioramento del 

tasso di differenziazione delle frazioni, 

messo in campo quotidianamente da CSP 

srl con il costante e fondamentale supporto 

dell’Amministrazione Comunale.  

 

Il finanziamento di Coreve, di oltre 

75.000 €, ha portato un miglioramento del 

servizio di raccolta del vetro, con 

l’installazione di “moderne” campane 

stradali che, oltre ad essere dotate di 

tecnologia RFID, si avvalgono anche di 

sensori di riempimento che permettono, 

tramite software, di ottimizzare 

ulteriormente i percorsi che effettueranno 

gli operatori per lo svuotamento delle 

campane piene e monitorare le stesse, 

evitando passaggi superflui degli 

operatori e risparmiando emissioni di CO2 

all’ambiente.    

La campagna di informazione, diretta e 

digitale, rivolta a cittadini ed operatori 

commerciali punta a fare chiarezza sul 

corretto smaltimento del vetro, 

conferendo solo bottiglie e vasetti senza 

tappo, separandolo dai cosiddetti “falsi 

amici”, come la ceramica e il cristallo, 

che vanno gettati nell’indifferenziata.  

 

“Non fermarsi all’apparenza fa la 

differenza: ricicla la bioplastica 

compostabile con l’umido organico” è 

invece la nuova campagna di 

informazione promossa da ANCI-

Biorepack, che punta a diffondere presso 

tutti i cittadini la conoscenza dei materiali 

in bioplastica compostabile certificati e 

promuoverne una corretta modalità di 

utilizzo, di conferimento e di gestione del 

fine vita. Biorepack si fa inoltre 

promotore del legame virtuoso tra una 

corretta raccolta dell’umido e la 

produzione di compost: una risorsa 

importantissima per la rigenerazione del 

suolo. 
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Consiglio di Amministrazione  

Riconfermato il CdA   

Sonia Mazzucco affianca Lungarini, 

Mormino e Pistola  

A giugno 2023 il Comune di Civitavecchia ha 

provveduto alla nomina dell’ulteriore consigliere 

di amministrazione di Civitavecchia Servizi 

Pubblici. Si tratta della dottoressa Sonia 

Mazzucco che rappresenta il terzo membro di 

genere del CdA. 

 

       (Dott.ssa Sonia Mazzucco, membro CdA) 

Confermati il dott. Daniele Pistola direttore 

generale ed i tre membri del collegio sindacale, 

con la designazione del dott. Gennaro Coscia 

come presidente dell’organo di controllo e 

revisione contabile. Il Presidente di CSP, Avv. 

Fabrizio Lungarini ed il consigliere, Avv. Matteo 

Mormino si congratulano con la dott.ssa Sonia 

Mazzucco per l’importante nomina: <<Si tratta di 

una giovane professionista già affermata e di 

grande esperienza e dal curriculum ricco di 

competenze che saprà dare il suo contributo 

all’azione amministrativa. 

 

    (Avv. Matteo Mormino, membro CdA) 

Siamo felici di aver appreso della conferma del 

Direttore Generale, dott. Daniele Pistola che in 

questi anni ha offerto la sua professionalità con 

abnegazione, raggiungendo risultati importanti. 

La conferma in blocco del Collegio dei Revisori 

è ancora una volta motivo di soddisfazione per il 

CdA. Auguriamo al nuovo Presidente del 

collegio, dott. Gennaro Coscia di saper replicare 

l’ottimo lavoro svolto dal dott. Sergio Osimo, che 

rimane comunque pilastro fondamentale 

dell’Organismo di Controllo. 

 

 

 

 

La ciliegina sulla torta  

CSP chiude il contenzioso con 

Civitavecchia Infrastrutture 

A sugellare questo periodo positivo, la chiusura di un 

accordo storico che avrà riflessi anche sul bilancio 

comunale al quale di fatto, con questa operazione, 

tornerà in cassa circa un milione di euro. Dopo anni di 

liti, ricorsi, decreti ingiuntivi e minacce di fallimento, 

infatti, CSP srl ha definitivamente chiuso il contenzioso 

di maggior peso che gravava sulle spalle della società 

partecipata, quello con Civitavecchia Infrastrutture.  

La tenacia del CdA, il costante appoggio del sindaco 

Ernesto Tedesco, il supporto dell’avvocato Luca 

Marconi e il sostegno dell’ex assessore Daniele 

Barbieri, dell’attuale assessore Francesco Serpa e del 

dirigente del Controllo analogo, Francesco Battista, 

hanno consentito di gestire al meglio l’annosa vicenda, 

scongiurando prima i rischi di un decreto ingiuntivo 

emesso e poi di condurre in porto una trattativa che di 

fatto demolisce i debiti della partecipata.  

 

(Dott. Daniele Pistola, direttore generale CSP) 

 

Ad aprile 2021 il fallimento di Civitavecchia 

Infrastrutture aveva notificato un decreto ingiuntivo per 

1,7 milioni di euro a CSP che in quel momento si 

trovava sull’orlo della causa di scioglimento della 

società, con debiti per circa sei milioni di euro. Da allora 

sono passati due bilanci chiusi in positivo, una 

ricapitalizzazione e ora la chiusura di un accordo storico 

che avrà riflessi anche sul bilancio comunale al quale, 

di fatto, con questa operazione, tornerà in cassa il 60% 

di quanto investito per ricapitalizzare l’azienda a 

dicembre. Un closing che dà ossigeno al Comune e alla 

CSP srl. 

 

 

 

 

 

 

Villa Albani sede di eventi culturali 

La sede di CSP, nella splendida cornice di Villa Albani, già dimora di Giuseppe Garibaldi durante 

il suo soggiorno termale a Civitavecchia proprio nel mese di luglio del 1875, da oggi può ospitare 

eventi culturali anche durante la sera, grazie al nuovo impianto di illuminazione esterno che 

progressivamente valorizzerà i giardini, già impreziositi dalla presenza degli Orti Solidali, e poi lo 

stesso edificio che potrà quindi essere goduto dalla cittadinanza anche di notte, con luci cangianti 

a basso consumo. Grazie alla nostra struttura che ha progettato in house anche questa innovazione 

e che a breve consegnerà alla città altre novità importanti. 

 

Fabrizio Lungarini 

Presidente CSP srl 

 

            



 


